

Die Amis sind mitten unter uns – aber Merz und Co schwadronieren von einem „zerrütteten transatlantischen Verhältnis“ | Veröffentlicht am: 16. Februar 2026 | 1

In einem Bericht der Tagesschau zur Münchner Sicherheitskonferenz hieß es, Merz gehe auf Distanz zu den USA. Siehe Anlage 1. Der Berliner *Tagesspiegel* fragt: Haben Deutschland und Europa ohne die USA eine Chance? Siehe Anlage 2. Offensichtlich ist es höchste Zeit für eine Einladung an den Bundeskanzler nach Rheinland-Pfalz und nach Nordbayern. „In der [Kaiserslautern Military Community](#) leben [rund 52.000 US-Amerikaner](#)“ ... Ramstein ist ein Drehkreuz. Von hier aus „bedienen“ die USA Europa und Afrika. Seit 1945 sind sie hier. Das sind rund 80 Jahre. Und es gibt keinerlei Hinweise und Ansatzpunkte dafür, dass sie unser Land und unsere Region verlassen würden. Noch wichtig in diesem Zusammenhang: Mit finanzieller Unterstützung unseres Landes bauen die USA in Weilerbach das größte Militärkrankenhaus außerhalb der USA. **Albrecht Müller.**

Dieser Beitrag ist auch als Audio-Podcast verfügbar.

<https://www.nachdenkseiten.de/upload/podcast/260216-Amis-mitten-unter-uns-NDS.mp3>

Podcast: [Play in new window](#) | [Download](#)

Das hier ist eine Karte, die einen Überblick verschafft über militärische Einrichtungen der USA, der NATO, von Großbritannien und Frankreich in Deutschland:

Die Amis sind mitten unter uns – aber Merz und Co schwadronieren von einem „zerrütteten transatlantischen Verhältnis“ | Veröffentlicht am: 16. Februar 2026 | 2



Die Amis sind mitten unter uns – aber Merz und Co schwadronieren von einem „zerrütteten transatlantischen Verhältnis“ | Veröffentlicht am: 16. Februar 2026 | 3

Quelle: wikipedia – „[Ausländische Militärbasen in Deutschland](#)“ / [36ophiuchi / wikicommons](#) / CC BY-SA 3.0

Das ist eine Karte auf dem Stand von 2019. Seitdem wurde vermutlich wenig verändert.

Diese Karte zeigt: Weitere militärische US-Basen in Rheinland-Pfalz gibt es in Spangdahlem, in Baumholder, in Pirmasens, in Miesau, in Germersheim und in Landstuhl. Eine große Bedeutung haben auch die Militärbasen in Wiesbaden, in Stuttgart und im nordbayerischen Grafenwöhr – ein Truppenübungsplatz. Die südlichen Bundesländer Rheinland-Pfalz, Hessen, Baden-Württemberg und Bayern sind also offensichtlich auch 80 Jahre nach Ende des Zweiten Weltkriegs noch eine Art Besatzungsgebiet. Das hat sich offensichtlich noch nicht bis zum Sauerland, dem Heimatland des Herrn Bundeskanzler, rumgesprochen. Eigentlich müsste er nur mal googeln. Dort steht zu lesen:

„Deutschland ist ein zentraler Stützpunkt für das US-Militär in Europa mit rund 37.000 bis 39.000 Soldaten (Stand Anfang 2026). Hauptstandorte sind die [Ramstein Air Base](#) (Luftwaffe) und [Grafenwöhr](#) (Heer/Übungsplatz). Die Präsenz ist essenziell für die NATO-Verteidigung, dient als Logistikdrehkreuz und hat große wirtschaftliche Bedeutung für die Standortregionen.“

Die [US-Armee](#) unterhält über 40 [Militärstützpunkte](#) in [Deutschland](#), von denen zwei geschlossen werden sollen. Über 220 weitere wurden bereits stillgelegt, die meisten nach dem Ende des [Kalten Krieges](#) in den 1990er Jahren. Viele waren strategisch günstig gelegen, um im Falle eines Krieges gegen die [UdSSR](#) als vorgeschobene Stützpunkte zu dienen.“

Anlage 1:

[Münchener Sicherheitskonferenz](#)
[Merz geht auf Distanz zu den USA](#)
Stand: 13.02.2026 15:36 Uhr

Das zerrüttete transatlantische Verhältnis stand im Mittelpunkt der Eröffnungsrede von Bundeskanzler Merz auf der Münchener Sicherheitskonferenz. Europa müsse ein „selbsttragender Pfeiler“ der NATO werden - etwa mit einem europäischen Atomschirm.

Bundeskanzler Friedrich Merz ist bei der Münchener Sicherheitskonferenz auf Distanz zum langjährigen Verbündeten USA gegangen. Europa müsse sich aus seiner selbst verschuldeten Abhängigkeit von den USA befreien und „eine neue transatlantische Partnerschaft begründen“, sagte der CDU-Politiker zum Auftakt der Konferenz.

Anlage 2:

Tagesspiegel

Haben Deutschland und Europa ohne die USA eine Chance? Die Münchener Sicherheitskonferenz ist vorbei, nun beginnt die Nachlese der Expertinnen und Experten. Sie können dabei mitmachen: Bei unserem heutigen digitalen „High Noon“-Talk von 12 bis 13 Uhr geht es um Amerikas Kurswechsel und Europas unbequeme Zukunft. [Melden Sie sich hier an.](#)

Titelbild: [36ophiuchi / wikicommons](#) / CC BY-SA 3.0